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Новый закон Новый закон 
позволит блокировать позволит блокировать 
операции со счетами операции со счетами 
преступных лиц. преступных лиц. 

Моргаушский район: Моргаушский район: 
администрация администрация 
специально допустила специально допустила 
нарушения закона? нарушения закона? 

Реформа ЖКХ и партия Реформа ЖКХ и партия 
власти почти ровесники. власти почти ровесники. стр. 5

ВАЖНО 

Сергей Миронов: Сергей Миронов: 
тарифы ЖКХ тарифы ЖКХ 
нужно нужно 
замораживатьзамораживать
Президент предупредил чиновников: бессовестные 
коммунальные поборы нужно остановить. Глава 
государства заявил, что в ближайшие полтора года 
не должно быть серьезных повышений цен на услуги 
ЖКХ. Это то справедливое решение, которого ждали 
граждане. Это то, на чем постоянно настаивает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
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ДАТЫ 

Великий просветитель Великий просветитель 
остается в наших сердцахостается в наших сердцах
С каждым днем все масштабнее становится празднование 175-летия 
великого чувашского просветителя и гуманиста И.Я. Яковлева. Хотя 
основные мероприятия пройдут в конце апреля, но уже сейчас можно 
говорить, что все вопросы и задачи, рассмотренные на заседаниях 
оргкомитета, председателем которого является депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков, решаются успешно.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ! 
Наступает самый радостный для всех христиан 

праздник – Светлое Христово Воскресение – Пасха! 
В эти святые дни мы с волнением переживаем собы-

тия двухтысячелетней давности – Воскресение Спаси-
теля – Иисуса Христа.
Позади Великий пост – время работы над собой, над 

своим внутренним духовным миром, завершающееся 
торжественной победой жизни над смертью.
Братья и сестры, сердечно поздравляю вас и ваших 

близких с великим праздником Пасхи Христовой!  
Пусть воскресший Христос дарует благочестивому 

народу Чувашии здравие и Божию благодать! Пусть все 
добрые начинания воплотятся в жизнь!

Христос Воскресе! Воистину Воскресе!

Коммунальные побо-
ры стали практически на-
циональным бедствием. В 
прошлом году тарифы по-
высили в два раза, причем 
второй раз – в декабре аж 
на 9%.
На бумаге это делалось в 

рамках инфляции, а по фак-
ту в некоторых регионах 
повышение произошло в 
несколько раз, к тому же ка-
чество услуг не улучшается.

«Убежден, что тарифы 
ЖКХ нужно замораживать, 
– считает лидер партии 

Сергей Миронов, – посколь-
ку для многих семей эта 
статья расходов стала уже 
практически второй после 
питания. Это совсем не спо-
собствует росту благосо-
стояния граждан. В конце 
января я проводил опрос 
в своем телеграм-канале, 
где 70% подписчиков со-
общили, что цены на ЖКХ 
выросли более чем на 9%. 
Государство должно при-
слушаться к людям!

О нововведениях в сфе-
ре ЖКХ читайте на 5 стр.

Невозможно пере-
числить все мероприя-
тия, которые уже прош-
ли в рамках программы 
празднования юбилея, 
но все же стоит отметить 
два знаковых события. 
Как известно, Иван 

Яковлевич Яковлев ро-
дился в д. Кошки-Но-
вотимбаево Буинского 
уезда Симбирской гу-
бернии, которая сейчас 
находится на террито-

рии Республики Татар-
стан. В 1870 году рано 
осиротевший юноша 
после окончания с зо-
лотой медалью Сим-
бирской классической 
гимназии поступил в 
Казанский универси-
тет. Педагогическую и 
просветительскую де-
ятельность будущий 
основатель чувашской 
грамотности продол-
жил в Симбирске. Таким 
образом, еще в 19 веке 
он воедино связал три 
современных региона: 
Чувашию, Татарстан и 
Ульяновскую область. 
И вполне закономер-
но, что Анатолий Акса-
ков еще на первом за-
седании оргкомитета 
подчеркнул важность 
вовлечения соседей в 
проведение юбилей-
ных мероприятий. Как 
результат – в середине 

марта между министер-
ствами образования 
Чувашии и Татарстана 
было подписано со-
глашение о сотрудни-
честве. Оно предпо-
лагает целый марафон 
мероприятий, которые 
либо готовятся, либо 
уже проведены: кон-
ференции, фестивали, 
форумы, традиционные 
«Яковлевские чтения», 
участниками которых 

станут школьники двух 
регионов. Не осталась 
в стороне и выходя-
щая в Татарстане на чу-
вашском языке газета 
«Сувар», которая дала 
старт онлайн-конкурсу 
на лучшее прочтение 
«Духовного завещания 
чувашскому народу» ве-
ликого просветителя.
Не прошло и двух 

недель, как подобное 
организационное ме-
роприятие состоялось 
в Ульяновске, где де-
легация Чувашской 
Республики, возглав-
ляемая Анатолием Ак-
саковым, встретилась 
с губернатором обла-
сти Алексеем Русских. 
Естественно, основной 
темой встречи стали 
подготовка и проведе-
ние совместных празд-
ничных мероприятий, 
посвященных 175-летию 

со дня рождения И.Я. 
Яковлева. 

– У Чувашии и Улья-
новской области мно-
жество точек сопри-
косновения. Здесь 
проживает большое ко-
личество чувашей, бла-
годаря этому налажен 
богатый культурный об-
мен. Уверен, что у нас 
может быть еще больше 
вариантов для взаимо-
действия, обязательно 
наполним новым содер-
жанием наше сотруд-
ничество, – отметил во 
время встречи Анато-
лий Аксаков. – Наша за-
дача – чтить память зем-
ляков, прославлявших 
культуру, веру и грамоту 
русского мира. 
В рамках празднова-

ния юбилея в Ульянов-
ской области пройдет 
множество меропри-
ятий: съезд народных 
учителей, акатуй, форум 
педагогов родных язы-
ков, семинары-совеща-
ния, методические ве-
бинары, мастер-классы, 
научно-практические 
конференции школьни-
ков и студентов, олим-
пиады, конкурсы, ви-
зиты делегаций и т.д. 
Особое место в плане 
мероприятий занима-
ет «Яковлевский тур» 
– культурно-просвети-
тельские автобусные по-
ездки для школьников и 
педагогов по маршруту 
«Чувашская Республика 
– Ульяновская область» 
с анимационной экс-
курсией по местам, свя-
занным с именем Ивана 
Яковлева. 
Чувашская делега-

ция побывала в Улья-
новском государствен-
ном педагогическом 
университете, ознако-
милась с экспонатами в 
музее «Симбирская чу-
вашская школа. Кварти-
ра И.Я. Яковлева».

Анатолий 
Аксаков, 
депутат Госдумы РФ, 
председатель 
Совета 
регионального 
отделения 
партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Â ×åáîêñàðàõ îòêðûëàñü âûñòàâêà, 
ïîñâÿùåííàÿ 175-ëåòèþ Èâàíà ßêîâëåâà



2

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО
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ДАТЫ

СОБЫТИЕ

Анатолий 
Аксаков: «Наша 
задача – чтить 
память земляков, 
прославлявших 
культуру, веру и 
грамоту русского 
мира».

– Одно дело, ког-
да читаешь или слу-

шаешь рассказы об Ива-
не Яковлевиче Яковлеве, 
но совсем иные эмоции 
испытываешь, когда зна-
комишься с экспонатами 
музея, – делится своими 
впечатлениями депутат 
ЧГСД Федор Степанов, 
– когда дотрагиваешься 
до предметов, которые 
помнят руки великого 
просветителя. Я уверен, 
тропа к музею никогда 
не зарастет, а память об 
Иване Яковлевиче Яков-
леве навсегда останется 
в наших сердцах.

Алексей Кряжинов

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР

8 апреля на бульва-
ре Купца Ефремова, из-
вестном как «Чебоксар-
ский Арбат», открылась 
выставка, посвященная 
юбилею И.Я. Яковлева. 
На стендах были пред-
ставлены уникальные 
фотодокументы, расска-
зывающие о деятель-
ности великого чуваш-
ского просветителя и 
гуманиста. 

На открытии выстав-
ки выступили глава Чу-
вашии Олег Николаев, 
депутат Госдумы Ана-
толий Аксаков и другие 
лица. Они высоко оце-
нили роль Ивана 
Яковлевича Яков-
лева в культурном и 
духовном развитии 
чувашского народа, 
актуальность идей и 
наставлений, содер-
жащихся в его заве-
щании. В частности, 
Анатолий Аксаков 
подчеркнул исклю-
чительную важность 
завета И.Я. Яковле-
ва крепить дружбу 

с великим русским на-
родом, которая с учетом 
сегодняшней непростой 
политической ситуации 
в мире приобретает осо-
бое значение. 

Великий просветитель Великий просветитель 
остается в наших сердцахостается в наших сердцах

Об этом говорили 
на очередном 
заседании Высшего 
экономического совета, 
прошедшем 8 апреля 
под председательством 
депутата Госдумы 
России Анатолия 
Аксакова.

На заседании ВЭС Чу-
вашии рассмотре-

ли несколько вопросов, но 
главной темой стало об-
суждение реализации ме-
роприятий по внедрению 
принципов и механизмов 
Концепции устойчивого раз-
вития республики. 

Во вступительном сло-
ве глава Чувашии Олег Ни-
колаев кратко остановился 
на итогах развития эконо-
мики и социальной сферы 
за последние месяцы. При-
оритетными задачами для 
правительства стали при-
влечение инвестиций в эко-
номику, в частности, через 
развитие и создание соот-
ветствующей инфраструкту-
ры особой экономической 
зоны Новочебоксарска, ин-
дустриальных парков, актуа-
лизация планов реконструк-
ции транспортной системы, 
Чебоксарской городской 

агломерации, включающей в 
себя Новочебоксарск и при-
городные районы. Не оста-
лись в стороне и проблемы 
развития сельского хозяй-
ства. Глава даже напомнил о 
достижениях в области 
защиты растений энто-
мофагами, то есть биоло-
гическими средствами.

Речь Анатолия Ак-
сакова органиче-

ски вписалась в тематику 
выступления Олега Ни-
колаева. Парламентарий 
рассказал о недавней 
встрече с председате-
лем правительства Рос-
сии Михаилом Мишустиным 
и о высокой оценке, данной 
Концепции устойчивого 
развития Чувашии, разра-
ботанной в недрах Мини-
стерства экономического 
развития и торговли респу-
блики во главе с вице-пре-
мьером Дмитрием Красно-
вым. Особый упор Анатолий 
Аксаков сделал на важность 
привлечения средств бан-
ков, которые, по его словам, 
готовы помочь Чувашии. 
В пример он привел ряд 
проектов, уже реализован-
ных при поддержке ВТБ и 

Промсвязьбанка: обеспече-
ние спортивным оборудо-
ванием школы гимнастики, 
строительство современных 
уличных баскетбольных пло-
щадок.   

  

Внимание членов ВЭС 
и приглашенных, 

безусловно, было прико-
вано к Дмитрию Красно-
ву, который, подкрепляя 
свой доклад красочными 
слайдами, подробно рас-
сказал о концепции. Одним 
из ее достоинств являет-
ся синхронизация целей 
устойчивого развития с 
национальными задача-
ми: обеспечение эколо-
гической безопасности и 
рационального природо-
пользования, сохранение 

благоприятной окружаю-
щей среды; развитие 
человеческого потен-
циала, формирование 
равных возможностей 
для самореализации 
и развития талантов; 
создание комфортных 
условий для жизни, 
гармоничного про-
странственного раз-
вития. Вполне логич-
но, что большое место 
в концепции заняла 

тема экономики, а именно 
обеспечение ее конкурен-
тоспособности «на осно-
ве быстрого перехода на 
новый технологический 
уклад и всесторонний учет 
принципов циркулярной 
и зеленой экономики по-
средством построения вы-
сокоэффективной модели 
государственного управ-
ления, способной создать 
благоприятные условия 
для развития инвестицион-
ной среды успешного пред-
принимательства и достой-
ного, эффективного труда».  

Известно, что Чувашия 
входит в перечень 

лучших регионов в плане со-
вершенствования системы 
государственного управле-
ния, краеугольным камнем 
которой является цифрови-
зация. Концепция устойчи-
вого развития как раз орга-
нически вписывается в эту 
стратегию. Именно на это 
обратил внимание дирек-
тор Ассоциации кластеров 
и технопарков России Ан-
дрей Шпиленко, который 
выступил по видео-конфе-
ренц-связи. Он не жалел 
комплиментов в адрес раз-
работчиков концепции. 

– Я вижу, – сказал он, – на-
сколько ваш регион передо-
вой. Вы одними из первых в 
России включились в эту ра-
боту. Безусловно, Чувашия 
станет некоей эксперимен-
тальной площадкой для об-
суждения и внедрения идей, 
заложенных в концепции.

Алексей Кряжинов
Фото автора

Конкурсный день был на-
пряженным, прослушива-
лось 108 номеров. Учащиеся 
ДШИ снова покорили Сочи 
– они стали лауреатами во 
всех возрастных категори-
ях: ансамбль «Серебряный 
микрофон» – лауреат первой 
степени (11-14 лет) и облада-
тель подарочного денежно-
го сертификата, Игорь Кав-
казков (15-18 лет) и Ульяна 
Салмина (8-10 лет) – лауреаты 
первой степени, они получи-
ли приглашение на бесплат-
ное участие в Международ-
ном конкурсе «Солнечный 
зайчик». Альмира Шарафут-
динова (8-10 лет) – лауреат 
первой степени, Кира Ха-
ритонова (8-10 лет) – лауре-
ат второй степени, Варвара 
Нагорная (11-14 лет) – лауреат 
третьей степени.

– Нам эта поездка была бы 
не под силу, – рассказывают 
участники фестиваля, – если 
бы не материальная помощь 

депутата Госсовета Чувашии 
Сергея Семенова и депутата 
Новочебоксарского Собра-
ния депутатов Ивана Семе-
нова. Ведь только путевка 
на одного человека стоила 
более 20 тысяч рублей – 
нас разместили в одной из 
лучших гостиниц города, в 
гранд-отеле «Жемчужина». 
Семеновым от нас большое 
спасибо!

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ

Юные артисты из Новочебоксарска вернулись из 
Сочи, где участвовали в международном конкурсе 
искусства и творчества «Жемчужный март», 
прошедшем в рамках фестивального движения 
«БАЛтийское соЗВЕЗДие». Конкурс собрал 
участников из Белгорода, Курска, Санкт-Петербурга, 
Московской области, Пензы, Томска, Архангельска, 
других городов и регионов страны. Новочебоксарск 
представляли учащиеся детской школы искусств 
под руководством Ольги Малеевой (Печатновой).

Путь развития Чувашии Путь развития Чувашии 
станет еще устойчивеестанет еще устойчивее

Чувашия входит в 
перечень лучших 
регионов в плане 
совершенствования 
системы 
государственного 
управления.

Родители Родители 
сказали спасибосказали спасибо
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В решении вопросов В решении вопросов 
поможет Аксаковпоможет Аксаков

Законодательная Законодательная 
инициатива позволит инициатива позволит 
сберечь деньги сберечь деньги 

Ни проехать, Ни проехать, 
ни пройтини пройти

На месте моста 
власти положили 
трубы для стока воды 
и засыпали их сверху 
землей. Сильного 
напора воды 
конструкция 
не выдерживает.

На расширенном заседании коллегии 
республиканского Минздрава были подведены итоги 
работы за 2022 год и рассмотрены задачи на 2023-й.

Тема борьбы с финансовыми мошенниками и 
мер нейтрализации их действий в очередной 
раз прозвучала в «Вестях» на канале «Россия 1». 
Страну буквально захлестнул вал всевозможных 
противоправных действий дельцов определенного 
типа, использующих наивность и доверчивость 
малоосведомленных граждан для их обмана, в 
результате последние лишаются честно нажитых 
средств и накоплений.

Жители с. Чувашская Сорма Аликовского района приход весны узнают 
не по солнышку и теплу и тем более не из прогноза погоды. У них 
своя примета – мост через реку Сорма. Если его смыло, значит, весна 
пришла. В качестве подтверждения они прислали в редакцию серию 
фотоснимков, свидетельствующих о том, что чувашсорминцам сегодня 
действительно приходится несладко. 

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

Депутат Госдумы России Анатолий Аксаков, присут-
ствовавший на коллегии, по достоинству оценил успехи 
отрасли, но слегка пожурил министра здравоохранения 
Чувашии Владимира Степанова за недостаточно эффек-
тивную работу с депутатами Госдумы. Он привел в пример 
министра физкультуры и спорта Василия Петрова, кото-
рый загружает депутата по полной, и у такой работы есть 
результат – это новые инвестиции федерального центра в 
строительство спортивных объектов в республике.
Анатолий Аксаков призвал более активно работать и в 

социальных сетях, где зачастую тон задают сомнительного 
рода псевдоспециалисты. Депутат сказал, что сам не раз 
читал их рекомендации и даже приобрел продукт, который 
оказался ненужным.
Есть и ситуации, вызывающие большую озабоченность 

парламентария. К ним, в частности, относится реконструк-
ция Республиканской клинической больницы № 1 – ее про-
движение идет замедленными темпами. Анатолий Аксаков 
готов помочь в решении этих насущных вопросов, чтобы 
сдвинуть воз с места.

– Меня беспокоит замедленный темп решения вопросов 
по подготовке проектной документации, ее согласования 
и, соответственно, запуска строительства новых корпусов 
Республиканской клинической больницы, – сказал в вы-
ступлении депутат. – То, что используется сегодня, требует 
серьезной реконструкции. Как только будет готова доку-
ментация на строительство корпусов больницы, включусь 
в работу по федеральному финансированию крайне необ-
ходимых республике объектов.

Суть жалобы 
проста. По сло-
вам жителей, на 
месте прежнего 
деревянного мо-
ста нынешние 
власти положили 
трубы для стока 
воды и засыпали 
их сверху зем-
лей. Естественно, 
такая конструк-
ция не выдер-
живает не толь-
ко критики, но 
и мало-мальски 
сильного напо-
ра воды. Но ин-
тересно не это, а 
то, как выглядит 
сложившаяся си-
туация в глазах 
чиновников и 
сельчан, кото-
рые прислали 
переписку на 
страницах «ВК». 
Вот как ин-

формирует об 
этом райгазета: 

«В группе 
«ВКо н т а к т е » 
было сообще-
но о ситуации 
на р. Сорма у 
с. Чувашская 
Сорма Аликовского му-
ниципального округа. 
«В связи с паводковыми 
водами мостовой пере-
ход через реку смыт. Не-
возможно попасть на 
Чувашско-Сорминское 
кладбище, в д. Яныши, 
на поля СХПК «Новый 
путь», – информируют 
обеспокоенные акти-
висты села. Население 
рассчитывает на по-
мощь в ликвидации по-
следствий бедствия.
Разъяснить сложив-

шуюся ситуацию мы 
попросили врио перво-
го заместителя главы 
– начальника Управле-
ния по благоустройству 
и развитию террито-
рий Аликовского му-
ниципального округа 
Николая Малинова: «25 
марта 2023 года из-за 
резкого потепления 
и обильных осадков в 
виде дождя началось 
резкое таяние снега, 
что вызвало резкое по-
вышение уровня воды 
в реке Сорма. В юго-
восточной части с. Чу-
вашская Сорма в 2022 
году через реку Сорма 
в рамках инициативных 
проектов было про-
изведено устройство 
трубчатого переезда 

с насыпной земляной 
дамбой. По гребню ко-
торой была проложена 
укрепленная щебнем 
грунтовая дорога до 
кладбища. Ремонт зем-
ляной дамбы в настоя-
щее время невозможен 
из-за высокой влагона-
сыщенности грунтов 
и подъездной дороги. 
Тяжелая строитель-
ная техника не может 
производить работы. 
По наступлению бла-
гоприятных погодных 
условий и снижения 
уровня грунтовых вод 
земляная дамба будет 
отремонтирована».
Этот ответ буквально 

взорвал местную бло-
госферу. Вот как отклик-
нулись на ответ чинов-
ника аликовцы: «Объем 
русла реки большой. 
Можно еще натолкать 
туда грунта. Да, вот, 
кардинально это не 
решит проблему. Каж-
дый год дамба будет 
уплывать, туда же будут 
утекать бюджетно-на-
родные деньги. И тот, 
кто будет из года в год 
подходить к этой про-
блеме поверхностно и 
неосновательно, явля-
ется действительным 
вредителем. Такого чи-

новника надо гнать… 
веником».

«Тут товарищ Ма-
линов вводит читате-
лей в заблуждение. 
Трубы туда закину-
ли немного ранее, и 
проект дамбы видел, 
наверное, только тот, 
кто это придумал. 
Также товарищ Мали-
нов, видимо, не вла-
дея информацией, 

гласит, что до кладбища 
проложена укреплен-
ная щебнем грунтовая 
дорогая. Врет и не крас-
неет. Щебенка лежит до 
моста. На мосту и после 
нее ее там отродясь не 
было».

«Н. Малинов дей-
ствительно читателя за 
нос водит! Более того, 
он перепутал стороны 
горизонта, утверждая, 
что «в юго-восточной 
части с. Чувашская 
Сорма в 2022 году че-
рез реку Сорма в рам-
ках инициативных про-
ектов произведено 
устройство трубчатого 
переезда с насыпной 
земляной дамбой...» (да-
лее см. по тексту). Даже 
утверждается, что ще-
бенчатая дорога про-
ложена до кладбища. 
Господину Малинову 
мой совет: не ремонтом 
земляной насыпи через 
р. Сорма Вам следует 
заниматься, а срочно со-
ставить проектно-смет-
ную документацию на 
возведение моста через 
р. Сорма на злополуч-
ном участке. При пер-
вой же встрече готов 
подарить компас – на 
всякий пожарный слу-
чай...

ИЗ ПОЧТЫ

Цифра
14 тысяч 
вредоносных 
ресурсов было 
заблокировано 
в первом квартале 
этого года.

Председатель Коми-
тета Госдумы России по 
финансовому рынку Ана-
толий Аксаков рассказал 
«Вестям» о соответствую-
щем законопроекте, по-
зволяющем банкам опе-
ративно, без обращения 
в правоохранительные 
органы блокировать фи-
шинговые, то есть под-
дельные, сайты кибермо-
шенников. Новый закон 
даст возможность лю-
бому желающему жало-
ваться на такие сайты, а ответственные ведомства обяза-
ны будут проверить жалобу за один день. 
Документ уже разработан, подготовлен к первому чте-

нию и должен быть принят уже в этом году.
– Обязательно примем закон, позволяющий блокиро-

вать и не осуществлять операции со счетами преступ-
ных лиц, а также расширяющий возможности получения 
сигналов о таких лицах для принятия быстрых и жестких 
решений, – заверил де-
путат. – Многие вредо-
носные ресурсы будут 
заблокированы. Поста-
раемся принять закон 
как можно быстрее.
В тестовом режиме 

система уже работает. 
Жалобу можно подать 
на сайте Госуслуг. 

Закон позволит 
блокировать 
операции 
со счетами 
преступных лиц.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! КОЛЛИЗИИ× Ó Â ÀØÈ ß

ЗЕМЛЯ И ПРАВО

Протокол 
о результатах 
аукциона должен 
быть размещен 
на официальном 
сайте в течение 
рабочего дня 
с момента его 
подписания. 
Прошло пять 
месяцев, 
но требование 
закона до сих пор 
не выполнено.    

Победителю 
аукциона 
сельхозугодия 
бывшего СХПК 
достались почти 
бесплатно. 

В конце марта Управление ФАС по Чувашской Республике рассмотрело дело 
об административном правонарушении в отношении начальника отдела 
имущественных отношений администрации Моргаушского муниципального 
округа Светланы Феофановой. В чем же провинилась чиновница и что 
послужило поводом для возбуждения Управлением ФАС по Чувашии 
производства о нарушении закона? 

ЛАКОМЫЙ КУСОК
24 августа 2022 года 

администрация Морга-
ушского муниципального 
округа объявила откры-
тый аукцион на право 
заключения договоров 
купили-продажи двух зе-
мельных участков в 
Ильинском и Шатьма-
посинском сельских 
поселениях. Проце-
дура эта довольно ру-
тинная, юридически 
четко расписанная, и 
она давно обкатана 
муниципальными ор-
ганами на практике. 
Тем не менее в Мор-
гаушах умудрились на-
рваться на «окрик» УФАС. 
Из двух земельных 

участков, выставленных 
на торги, наибольший 
интерес представляет 
тот, который находится в 
Ильинском сельском по-
селении. И неудивитель-
но, ведь его площадь со-
ставляет, как сказано в 
документах, 1 616 016 квад-
ратных метров, то есть 161 
с лишним гектар. 
Но главной ценностью 

участка является его рас-
положение. Поля, вы-
ставленные на продажу, 
раскинулись по правому 
берегу Волги между де-
ревнями Вурманкасы и 
Тренькино. Ни для кого 
не секрет, что цены на 
земельные участки за 
последнее десятилетие 
здесь выросли в разы, и 
это немудрено: до Волги 
рукой подать, а все до-
роги заасфальтированы. 
Именно потому этот рай-
ский уголок давно облю-
бовали крупные чинов-
ники и состоятельные 
люди.  

…3 октября истек срок 
подачи заявок, а спустя 
восемь дней в малом зале 
администрации района 
прошел аукцион. По его 
результатам собственни-
ком земельного участка 
площадью 161 га стал, как 
сказано в протоколе, Па-
вел Владимирович Алек-
сандров. И во сколько же 
ему обошелся этот лако-
мый кусок земли? В че-
тыре миллиона рублей с 
копейками! 

– С учетом нынешних 
рыночных цен на землю в 
Ильинском сельском по-
селении, – говорит мест-
ный житель, член Обще-
ственной палаты Чувашии 
Владимир Тяпкин, с ко-
торым мы 5 апреля коле-

сили по округу в поисках 
загадочного земельного 
участка, – победителю 
аукциона сельхозугодия 
бывшего СХПК достались 
почти бесплатно. 
Но как же такое могло 

случиться?

ДЬЯВОЛ КРОЕТСЯ 
В ДЕТАЛЯХ               
Законность проведе-

ния аукциона не могла 
не вызвать подозрения 

у моргаушцев, особенно 
у тех, кто хорошо знаком 
с местными порядками. 
Как следствие, жалоба 
поступила в УФАС. 
Проверка, прове-

денная управлением, 
действительно обнару-
жила ряд фактов, свиде-
тельствующих о наруше-
ниях законодательства. 
В частности, райад-
министрация разме-
стила информацию о 
проведении открытого 
аукциона… «в события 
2019 года».  Кажется, по-
грешность небольшая. 
Но кто догадается за-
глянуть в 2019 год, если 
аукцион проводится в 
2022 году? 
Еще одна «мелочь». 
Аукцион был про-

веден 11 октября. 
Согласно статье Зе-
мельного кодекса РФ 
не допускается за-
ключение договоров 
купли-продажи ра-

нее чем через 10 дней со 
дня размещения инфор-
мации о результатах аук-
циона на официальном 
сайте. Но, видимо, мор-
гаушские чиновники так 
спешили «застолбить» 
сделку, что пренебрегли 
требованием законода-
тельства и ударили с по-
купателем по рукам уже 
18 октября, то есть через 
неделю. 
Но и это еще не все. 
В соответствии с зако-

нодательством протокол 
о результатах аукциона 
должен быть размещен 
на официальном сайте в 
течение одного рабочего 
дня с момента его подпи-
сания. С тех пор прошло 
пять месяцев, но требова-
ние закона до сих пор не 
выполнено.                                

Председатель аукци-
онной комиссии Рената 
Ананьева, работающая за-
местителем главы муници-
пального округа – началь-
ником финотдела, считает 
эти нарушения «техниче-
скими», на которые даже 
не стоит обращать внима-
ние. Но так ли это?

АУКЦИОН 
С ПРЕДСКАЗУЕМЫМ 
ИСХОДОМ
Трудно сказать, как 

«технические ошибки» 
повлияли на результаты 
аукциона, но факт остает-
ся фактом: договор купли-
продажи был заключен с 
единственным участни-
ком торгов. Фактически 
и торгов не было – Павлу 
Александрову земельный 
участок достался по пер-
воначальной цене.

– Нетрудно догадать-
ся, – говорит известный 
моргаушский предпри-
ниматель Н., – что ад-
министрация, скорее 
всего, специально до-
пустила нарушения за-
кона. Если бы я узнал о 
проведении аукциона, 
обязательно принял бы 
в нем участие.     

– Я почти случайно уз-
нал, что продается земля, 
и захотел подать заявку, – 
сказал автору этих строк 
один из местных ферме-
ров, – но меня сразу же 
предупредили, что побе-
дитель якобы уже изве-
стен и чтобы я не совал 
свой нос куда не следует. 
На сегодня проданные 

поля относятся к катего-
рии земель сельхозназ-
начения. Но местные жи-
тели считают, что вскоре 
их попытаются перевести 
в категорию ИЖС (ин-
дивидуальное жилищ-
ное строительство). Так 
что через несколько лет 
рядом с Вурманкасами 
вполне может появиться 
элитный поселок. 

  
Алексей Кряжинов                     

Фото автора

КОММЕНТАРИЙ 
ДЕПУТАТА ГОССОВЕТА 
ЧУВАШИИ СЕРГЕЯ 
СЕМЕНОВА

– Я не хочу вникать в юри-
дические тонкости этого дела, 
меня интересует другое. В 
депутатской работе нам по-
стоянно приходится сталки-
ваться с ситуацией, когда муниципалитеты жа-
луются на нехватку бюджетных средств. Между 
тем одним из источников пополнения местной 
казны как раз является выручка от продажи или 
сдачи в аренду земельных участков. Казалось бы, 
районные администрации должны быть заинте-
ресованы в том, чтобы по результатам конкурент-
ной борьбы продать их на аукционе как можно 
дороже. Для этого надо, чтобы о преимуществах 
земель, выставленных на торги, узнало как мож-
но больше граждан. Я уверен, если бы админи-
страция Моргаушского муниципального округа 
провела рекламную кампанию, например, разме-
стила бы фото, информацию о земельном участ-
ке в СМИ, интернете, участников торгов было бы 
больше и сумма возросла бы многократно. К сло-
ву, подобный пример есть в том же Моргаушском 
округе. Насколько я помню, в 2019 году на аукцио-
не разгорелась нешуточная борьба между пред-
ставителем райпо и одним из предпринимателей 
за клочок земли в центре села. В результате по-
ловина сотки земли ушла с молотка за полтора 
миллиона рублей. А тут 161 гектар продали за че-
тыре миллиона! Например, в Мариинско-Посад-
ском округе такую цену сегодня дают за 50 соток 
земли. Видимо, в Моргаушах местная казна такая 
богатая (а социальные вопросы все решены), что 
дополнительные миллионы администрации со-
вершенно не нужны. Очень жаль, что Управление 
ФАС по Чувашии, которое обычно очень прин-
ципиально подходит к нарушениям закона, на 
сей раз ограничилось лишь предупреждением в 
адрес секретаря аукционной комиссии и не ста-
ло отменять результаты торгов. 

Торг был уместенТорг был уместен
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НОВШЕСТВОПО СУТИ ДЕЛА

Едро Едро 
на выдумки на выдумки 
хитрохитро В чью пользу В чью пользу 

посчитают ОДН?посчитают ОДН?

Регулярными изменениями расчетов и оплаты услуг в сфере ЖКХ никого 
не удивишь. Не успели мы переварить внеочередное и второе за год 
(2022) повышение тарифов, а нам уже приготовили новые нормативы 
потребления коммунальных услуг и ресурсов при содержании 
общедомового имущества. Они прописаны в постановлении правительства 
РФ № 92. В сути происходящего мы разбирались с заместителем 
председателя Союза собственников жилья Тамарой Манаевой.

Реформирование жилкомхоза началось в стране в 
2005 году, и заключалось оно в передаче отрасли 
в частные руки. Большая часть населения тогда 
вряд ли толком понимала, к чему приведет 
реформаторство. Цель же была простой – 
прибыль и обогащение, являющиеся смыслом 
существования коммерческих структур, а вовсе 
не качество услуг, как заявлялось. И повысилось 
не качество услуг, а вносимая за них плата.

К 2002 году квартпла-
та стала составлять сто 
процентов, правда, повы-
шение было поэтапным. 
И вот ведь какое совпаде-
ние – 1 декабря 2001 года 
была образована партия 
власти «Единая Россия». А 
в 2005-м стартовала и сама 
жилищно-коммунальная 
реформа.
Все помнят, через какой 

ад мы прошли в первые ее 
годы. Творческие личности 
от ЖКХ старательно труди-
лись над всевозможными 
новшествами, и жизнь по-
казала, что предела совер-
шенству действительно 
нет. Затронуло совершен-
ство и те же ОДН – лет 10-
15 назад бывало, что УК за 
электричество в подъезде 
начисляли иной раз 600-
800 руб. на квартиру.
Сейчас повышение та-

рифов в порядке вещей. Но 
кто-нибудь знает великую 
тайну, что входит в тариф 
на отопление, элек-
тричество, воду? 
Если спросить, по-
чему повысили та-
риф на тепло, нам 
скажут: износ сетей 
– 60-70%, их надо 
ремонтировать, а 
это большие день-
ги. Но разве эта 
составляющая не 
входила в тариф до 
повышения? И кто 
тогда довел сети до 
износа? Ведь тари-
фы повышают еже-
годно, тем не менее 

вселенский плач отрасли 
про нехватку денег на то и 
на это становится громче 
год от года. Вот уже и два 
раза в 2022-м повысили, 
назвав это вынужденной 
мерой в связи с нехваткой 
средств. А где результат? И 
где деньги, Зин? 
Чего же ждать сейчас и 

что дадут жилкомновше-
ства? Ясное дело, пони-
жения никто не ждет, ибо 
так не бывает. Регулярное 
повышение платы – клини-
ческий признак правящей 
партии, и менять свое ре-
номе она не планирует. В 
общем, готовьте деньги, го-
спода (или товарищи – как 
кому больше нравится), и 
кланяйтесь единороссам.
Пока народ молчит, с 

него будут сдирать по-
следнее. Эксперты гово-
рят, что последняя капля 
всеобщего и долгого тер-
пения на исходе.

– По пришедшим за 
март квитанциям выво-
ды делать рано, – пола-
гает Тамара Арсеньевна. 
– Где-то все осталось по-
старому – то ли не сдела-
ли перерасчет, то ли сде-
лали, но пришли к тому 
же; у кого-то сумма платы 
за ОДН стала немного 
меньше, но тут радость 
может оказаться преж-
девременной; у кого-то 
плата ощутимо выросла.

До этого расчет за 
ОДН производился в 
пределах регионального 
норматива. Теперь по 92-
му постановлению счи-
тать по нормативу будут 
только при отсутствии 
счетчиков. Перерасчет, 
который сейчас делает-
ся за 2022 год (документ 
действует с 1 сентября 
2022 года), покажет, какой 
дом сколько ресурсов из-
расходовал лишнего или, 
наоборот, недорасходо-
вал. Если все в преде-
лах норматива, перерас-
чет может быть в пользу 
жильцов. Но, скорее все-
го, большинство домов 
в норматив не уложи-

лись. И после 
подсчета по-
т р е б л е н и я 
ресурсов за 
прошлый год 
разницу пере-
кинут на жиль-
цов в году 
текущем. Вы-
плата не будет 
единовремен-
ной – ее разо-
бьют на 12 ме-
сяцев. 

По нормати-
ву посчитают 
только в том 

случае, если счетчика 
нет в связи с невозмож-
ностью его установки по 
техническим причинам. 
В противном случае при-
меняется коэффициент 
1,5. 

При наличии счетчи-
ков оплата будет по фак-
ту, что вроде бы непло-
хо, однако здесь кроется 
«но». 

Дома, оснащенные 
счетчиками изначаль-
но, – это новостройки, за 
установку приборов уче-
та в не оснащенных ими 
домах придется платить, 
решение об установке 
принимается на общем 
собрании. Не приняли 
такое решение – платите 
по нормативу и за пере-
расход.

Раньше оплата по-
требления воды, газа и 
электроэнергии сверх 
норматива лежала не на 
жильцах, а на управля-
ющих компаниях – они 
доплачивали из своего 
дохода, а потому следи-
ли за тем, чтобы не горел 
свет в подвале, чтобы в 
том же подвале не было 
утечек воды. Теперь им, 
скорее всего, будет все 
равно, потому что плата 
за все эти утечки и про-
чие не выключенные 
лампочки ложится на 
жильцов. Нам говорят, 
что будто бы именно по 
этой причине в УК сфор-
мировались огромные 
долги. По какой причине 
долги образуются у рядо-
вых потребителей услуг, 
единоросскую власть не 
очень-то интересует.

Самая большая про-
блема может быть с 

общедомовой водой. В 
прошлом году на нужды 
ОДН нельзя было списы-
вать больше 5% от всего 
расхода воды в доме, те-
перь этот лимит отменен. 
И если на первом этаже 
жилого дома располага-
ется магазин, парикма-
херская и т.п., то оплата 
их потребления при не-
честном расчете может 
лечь на жильцов.

Могут быть случаи, 
когда придется платить 
за неплательщиков, по-
скольку раскидывать бу-
дут общую сумму. Одна 
из причин – незареги-
стрированные жильцы, 
когда вместо одного че-
ловека в сданной в арен-
ду квартире проживают 
трое-пятеро. К тому же 
в квартире, возможно, и 
прибора учета нет и счи-
тают по нормативу. А что 
сверх норматива, то раз-
делится на всех. 

Все нововведения в 
сфере ЖКХ, кроме всего 
прочего, предполагают и 
активность собственни-
ков. Но какие у нас соб-
ственники (в основном 
мало разбирающиеся в 
часто меняющихся зако-
нах и постановлениях) и 
какие УК, известно всем, 
так что проблем не избе-
жать.

Предположительный 
вывод – увеличение пла-
ты за ОДН неизбежно. 
Если даже сейчас у кого-
то она уменьшится, то по-
сле всех распределений 
и перерасчетов увеличе-
ние почти гарантирова-
но, считает Тамара Мана-
ева.

Обязанность устанавливать 
умные счетчики воды и тепла 
планируют возложить на ресур-
соснабжающие организации, а 
все расходы включить в тари-
фы. Эту инициативу поддержи-

вают, конечно же, ресурсники: 
стоимость перехода на умные 
счетчики может быть очень вы-
сокой.
Чем же эти счетчики умны? 

Они дистанционные, высоко-
технологичные, показания с них 
передавать не придется. Но по-
надобится единый центр об-
работки информации, посту-
пающей с приборов. Думается, 
вся его деятельность (включая 
зарплаты сотрудников) тоже 
вой дет в тариф. Взамен нам га-
рантируют прозрачность, по-
скольку затраты на установку и 
обслуживание счетчиков будут 

контролироваться государством 
(знаем, проходили).
Тарифы, уверяют некоторые 

специалисты, не должны уве-
личиться сильно, рост будет в 
пределах нескольких процентов 
(есть мнение, что рост затрат на 
услуги ЖКХ может составлять 
до 20%). К тому же сейчас все за-
траты все равно лежат на жиль-
цах, так чего уж тут церемонить-
ся. Есть эксперты, полагающие, 
что установку и обслуживание 
приборов учета следует делать 
за счет ресурсников, чтобы они 
могли вводить оплату поэтапно, 
а государство субсидировало бы 

эти расходы. Есть также мнение, 
что установку и обслуживание 
следует возложить на УК.
Вообще, ничего плохого в ум-

ных счетчиках нет. Это удобно и 
для потребителей услуг, и для 
ресурсников, и для УК. Отпадет 
обязанность подавать показания 
приборов учета, будут исключе-
ны ошибки, появится экономия. 
Но это при условии, что новую 
идею станут воплощать в жизнь 
по уму и очень честно. Однако 
не будем забегать вперед, ведь у 
нас обычно все хотят, как лучше, 
а получается почему-то как всег-
да.

ГРЯДУЩЕЕ 

Как лучше или как всегда?Как лучше или как всегда?
Очередное жилкомновшество 
запланировано для недорогих 
потребителей дорогих услуг 
на 2025-2027 годы. Называется 
оно умными счетчиками. Их 
установку хотят включить 
в тарифы. Рост платы 
прогнозируют в пределах 
нескольких процентов и 
обещают экономию ресурсов. 
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С проблемами – 
в местное отделение

Депутат нашел выход

К юбилею просветителя

Экспорт 
сельхозпродукции 
растет

ЭКОНОМИКА 

В январе-марте 2023 года из республики 
экспортированы мясо птицы, лук-севок и семена 
льна на общую сумму 3,7 млн долларов США. 

В ПАРТИИ

По средам в офисе местного отделения партии в Канаше 
всегда многолюдно – в эти дни здесь проходит бесплатная 
юридическая консультация по вопросам ЖКХ.

Депутат Ядринского МО 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Владимир Офаринов 
проводит с учащимися 
образовательных 
учреждений классные часы, 
посвященные юбилею 
И.Я. Яковлева.

Книги приняли Книги приняли 
с благодарностьюс благодарностью

Просроченное молоко 
уехало в регионы

Депутат Ачакасинского 
избирательного округа 
Канашского МО от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Валентина Зубова и 
председатель Совета 
местного отделения 
в Канашском районе 
Екатерина Иванова 
организовали передачу 
детских книг в 
библиотеку села Новые 
Ачакасы. Мероприятие 
было приурочено к 
Международному дню 
детской книги. 

Россельхознадзором по 
Чувашии и Ульяновской 
области в ходе анализа 
данных ФГИС «Меркурий» 
(автоматизированная 
система, предназначенная 
для электронной 
сертификации поднадзорных 
Госветнадзору грузов) 
выявлены факты 
неоднократного оформления 
электронных ветеринарных 
сертификатов на молоко с 
истекшим сроком годности, 
а также нелегального 
ввода в оборот молока 
неизвестного происхождения 
уполномоченным лицом 
молокоперерабатывающего 
предприятия Моргаушского 
МО.

ПЛОХИЕ НОВОСТИ

Уже полтора года в четвертом подъезде не работает лифт. Об-
ращения и жалобы в различные инстанции результатов не дали. 
Сергей Муравьев решил, что необходимо провести выездное 

рабочее совещание с участием представителей Республикан-
ского фонда 
капремонта , 
Управления 
жилф ондом 
Чебоксар и Со-
вета МКД.
По итогам 

совещания не-
которые виды 
капитального 
ремонта дома 
решили сдви-
нуть по срокам 
и освободив-
шиеся сред-
ства напра-
вить на замену 
всех лифтов.

На ежегодном отчете перед избирателями депутата 
ЧГСД, руководителя Центра защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Муравьева к нему 
обратились жильцы дома 13/22 по пр. М. Горького.

Прием проводят 
депутаты Канашского 
городского Собрания 
от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и обществен-
ные эксперты Объеди-
нения членов совета 
МКД и правлений ТСЖ. 
В минувшую среду 

люди пришли на при-
ем со злободневными 
вопросами, связанны-
ми со значительным 
повышением тарифа 
на содержание жилья. 
Общественный экс-
перт Михаил Алексан-
дров разъяснил, в чем суть сло-
жившейся ситуации. 

(О самой ситуации рассказано 
на 5 стр.)

Библиотекарь Мария Фе-
дорова и и.о. начальника Ача-
касинского территориального 
отдела Марина Порфирьева с 
благодарностью приняли кни-

ги для обновления книжного 
фонда библиотеки.  

В этом году отмечается 175-ле-
тие со дня рождения видного дея-
теля культуры и просветителя на-
родов Поволжья Ивана Яковлева. 
Ядринский муниципальный округ 
активно участвует в приурочен-
ных к этой дате мероприятиях. В 
их рамках депутат Владимир Офа-
ринов проводит классные часы, 
посвященные юбилею И.Я. Яков-
лева, с учащимися образователь-
ных организаций.
На встречах с учащимися Верх-

неачакской и Ювановской школ и 
студентами Ядринского агротех-
никума депутат ознакомил ребят 

с биографией выдающегося про-
светителя, рассказал о его глав-
ном труде – «Духовное завещание 
чувашскому народу».
Богатый педагогический смысл 

«Завещания» и само наследие 
просветителя не потеряли сво-
его значения и в наши дни. Они 
оказывают неоценимую помощь 
в развитии духовной культуры на-
рода.

Более тысячи тонн мяса 
птицы отправлено в Китай 
предприятием ООО «Мега-
Юрма», это в два раза боль-
ше, чем за аналогичный пе-
риод прошлого года.
Около 2500 тонн лука-

севка, произведенного в 
фермерских хозяйствах 
Л.В. Кузнецова и Л.П. Куз-
нецовой, экспортировано 
в Молдавию, Монголию, 
Польшу и Сербию.
Семена льна от ООО 

«КМК», ООО «АВАН», ООО 

«Группа компаний «КМК» 
объемом свыше 1800 тонн 
заинтересовали Польшу и 
Германию.
По уточненным дан-

ным Минсельхоза России, 
рост экспорта продукции 
агропромышленного ком-
плекса Чувашии по итогам 
2022 года составил 11%. В 
2021 году чувашские про-
изводители экспортирова-
ли продукции на 45,3 млн 
долларов, в 2022-м – на 50,3 
миллиона.

С января по март 2023 года этим лицом 
оформлено 22 акта инвентаризации, в 
которых на молоко были изменены даты 
его фактической выработки и увеличен 
срок годности. В итоге за этот период в 
оборот было выпущено более 270 тонн 
просроченной продукции.
Кроме того, имели место случаи транс-

портировки молока без указания сопро-
водительных ветеринарных документов, 
подтверждающих его происхождение.
Партии молока были реализованы на 

молокоперерабатывающие предпри-
ятия Саратовской, Липецкой и Нижего-
родской областей.
Управлением Россельхознадзора 

предприятию объявлено предостере-
жение, а уполномоченному лицу выдано 
предупреждение. Получатели продук-
ции проинформированы о выявленных 
нарушениях.



ПАНОРАМА СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

7

× Ó Â ÀØÈ ß

Никита Линик – 
чемпион 

Ветераны 
выиграли 
13 медалей
Тринадцать медалей разного достоинства, 
девять из которых – золотые, завоевали 
ветераны спорта Чувашии на чемпионате 
России по легкой атлетике в помещении, 
завершившемся в Пензе.

БДИТЕЛЬНОСТЬ 

Батыревцы – Батыревцы – 
первыепервые
В СХПК «Красное знамя» 
Батыревского муниципального 
округа первыми в республике 
приступили к севу яровых культур, 
посев ячменя произведен 
на площади 15 га.

Общероссийская 
общественная организация 
«Зеленый патруль» 
опубликовала Национальный 
экологический рейтинг 
регионов по итогам 2022-го и 
зимы 2022-2023 годов.

У Чувашии – 
седьмое место 

РЕЙТИНГ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ЗАБОТА 

УСПЕХ 

На диспансеризацию – На диспансеризацию – 
на автомобиле на автомобиле 
Яльчикская райбольница 
совместно с Яльчикским центром 
соцобслуживания доставляет 
сельских жителей старше 65 лет 
в больницу для прохождения 
диспансеризации и медицинских 
осмотров. 

Помогла Елена УйминаПомогла Елена Уймина
Полицейские поблагодарили руководителя почтового отделения за 
предотвращение телефонного мошенничества: пенсионер пытался 
перевести деньги аферистам, сообщившим о ДТП с участием его дочери.

В кооперативе 
к посевной кампа-
нии подготовились 
в оптимальные сро-
ки. Были приобре-
тены минеральные 
удобрения, ГСМ, 

средства защиты 
растений. Заблаго-
временно проведен 
техосмотр техники и 
самоходных машин. 
В 2022 году к севу 

в республике при-
с т у п и ли 
23 апреля. 
В текущем 
сезоне сев 
я р о в ы х 
к у л ь т у р 
предстоит 
провести 
на площа-
ди более 
300 тыс. 
га.

Наша республика вошла в де-
сятку лучших регионов, заняв седь-
мое место среди 85 субъектов РФ 
(в 2022 году Чувашия была на вось-
мом месте). Среди регионов ПФО 
республика по-прежнему занимает 
первое место.

Недавно большая группа из отделения 
стационарного обслуживания граждан 
пожилого возраста и инвалидов д. Киль-
дюшево была доставлена в Яльчикскую 
ЦРБ для прохождения флюорографии.
Пожилым пациентам раздали профи-

лактические буклеты и памятки о сохра-
нении здоровья.

Заместитель начальника отдела МВД 
России по Канашу подполковник по-
лиции Андрей Козлов вручил благо-
дарственное письмо начальнику мест-
ного отделения почтовой связи Елене 
Уйминой. К ней обратился 64-летний 
мужчина с просьбой перевести 261 ты-
сячу рублей. При этом клиент все вре-
мя разговаривал по телефону. Женщина 
заподозрила, что пенсионер попал на 
уловку мошенников, попросила дать ей 
телефон для уточнения деталей плате-
жа и поняла, что его обманывают. Руко-
водитель почтового отделения не стала 
переводить деньги и вызвала полицию.
Выяснилось, что пенсионеру позво-

нили мошенники, которые представи-
лись сотрудниками правоохранитель-
ных органов и сообщили, что его дочь 
совершила ДТП с пострадавшими. Что-

бы ее не привлекли к уголовной ответ-
ственности, срочно нужны деньги.
По данному факту возбуждено уго-

ловное дело. Полицейские устанавли-
вают личности звонивших.

Высокий спортивный результат подопечный 
Александра Булатова показал по итогам состя-
заний в троеборье. В весовой категории 110 кг в 
приседании со штангой он поднял 220 кг, в жиме 
штанги лежа – 170 кг, в становой тяге – 240 кг. В 
сумме троеборья его результат составил 630 кг.

Высокие ре-
зультаты наша 
сборная пока-
зала в борьбе 
более чем с 300 
спортсменами 
из 50 субъектов 
России. В тече-
ние двух дней 
были опреде-
лены победи-
тели и призе-
ры в беге на 
дистанциях 60, 
200, 400, 800, 
1500, 3000 м, в 
ходьбе на 3000 
и 5000 м, прыж-
ках в длину, вы-
соту и других 
дисциплинах.
Д и п л о м а 

«Лучший легкоатлет-ветеран России 2022 года» 
удостоился наш земляк, участник 21-х летних 
Олимпийских игр 1976 года в Монреале, заслу-
женный тренер СССР и РСФСР по легкой атлетике, 
мастер спорта международного класса, судья все-
российской категории Виктор Семенов, выступав-
ший в возрастной группе спортсменов 70-74 лет.
Тремя золотыми медалями отличилась Людми-

ла Михуткина, став бесспорным лидером заходов 
на 3000 и 5000 м и в беге на 200 м среди сверст-
ниц 75-79 лет.
Дважды на вершину пьедестала почета подня-

лась Тамара Краснова в группе ветеранов 70-74 
лет – бег на 1500 и 3000 м.
Представители Чувашии выиграли шесть тро-

феев чемпионата России в возрастной группе 55-
59 лет. Два «золота» в беге на 1500 и 3000 м взял 
Александр Чернов. В заходах на 3000 и 5000 м два 
«серебра» у Алины Судеркиной, две «бронзы» – у 
Надежды Лаврентьевой.

Воспитанник чебоксарской Спортивно-
адаптивной школы, кандидат в мастера 
спорта Никита Линик выиграл золотую 
медаль на прошедшем в Челябинске 
чемпионате России по пауэрлифтингу 
среди слепых. Состязания собрали 
сильнейших атлетов из 25 регионов страны.



8

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! ПОСЛЕДНЯЯ СТРАНИЦАПОСЛЕДНЯЯ СТРАНИЦА× Ó Â ÀØÈ ß

Учредитель и издатель – Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Чувашской Республике. Адрес редакции, учредителя и издателя: г. Чебоксары, ул. К. Маркса, дом 52, корп. 30, офис 306.
Главный редактор Дятлова О.Н. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ФС 18-3403 от 15.06.2007, выдано Управлением Роскомнадзора по ПФО. Распространяется бесплатно.

Изготовлено: ООО «Навигатор». Адрес: 428034, Чувашская Республика, г. Чебоксары, ул. Пирогова, дом 14, помещение № 8.
Дата выхода в свет – 12.04.2023. Подписано в печать: по графику – 12:00, фактически – 12:00. Тираж 130 000 экз. Заказ № 4276/23.

ВОПРОС НА ЗАСЫПКУ

Давайте трудности Давайте трудности 
делить вместеделить вместе

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии 
и Чебоксар могут внести свой 

скромный вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и 

Владислава Солдатова в Чебоксарах 
теперь находится по адресу

ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – 
НОВЫЙ АДРЕС

ПИСЬМО В ГАЗЕТУ

Таинственное 
сооружение

Спасибо!

У жителей Цивильска 
своя проблема: они уже 
который год гадают, что за 
сооружение стоит рядом с 
остановкой общественного 
транспорта возле районной 
больницы.

ТВОРИ ДОБРО

1 2 3

Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, 
лечение, стерилизацию – 
карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят Они хотят 
домойдомой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся на 
добрых людей, способных дать бедолагам 
дом и заботу. Мы знаем, что они в долгу 
не останутся.

Не успели мы при-
выкнуть к повышенным 
ценам за проезд на го-
родском транспорте, вве-
денным с марта 2022 года, 
а городские власти через 
год приготовили очеред-
ное повышение – на два 
рубля, или на 8%. До это-
го 100 рублей хватало на 
четыре поездки, теперь 
только на три.

Раньше цена билета 
была сносной, а для вете-
ранов и инвалидов про-
езд был бесплатным. Но 
в начале нынешнего века 
перевозчики со ссылкой 
на финансовые трудно-
сти стали умолять прави-
тельство о повышении. 
Им пошли навстречу, да 
и народ особо роптать не 
стал. Но, как говорят, ап-
петит приходит во время 
еды, и дальше пошло-по-
ехало.

Цена за проезд стала 
повышаться ежегодно и 
к 2020 году достигла 20 
рублей за поездку, к 2022 
году – 25 на троллейбу-
се и 26 – на автобусе. «В 
Российской газете» за 16 
марта 2022 года в статье 
«Почему подорожал про-
езд» руководство города, 
объясняя увеличение сто-
имости проезда, перечис-
лило много причин – это 

и коронавирус, и увели-
чение расходов на содер-
жание транспорта, и сто-
имость запчастей и т.д. Но 
об одном оно умолчало 
– в городском транспорте 
много бесплатников.

Действительно, ни в 
одной отрасли производ-
ства и услуг у работников 
нет права бесплатного 
пользования продукта-
ми деятельности своего 
предприятия. Например, 
работники Газпрома, Чу-
вашэнерго газом и элек-
троэнергией бесплатно 
не пользуются. Работни-
ки торговли за приобре-
тенный товар в своем же 
магазине пробивают чек 
в кассе. Даже работники 
общепита питаются не 
бесплатно. И сотрудни-
ки ЖКХ за квартиру тоже 
платят. Но почему-то эти 
правила не распростра-
няются на работников 
транспортных предпри-
ятий, огромная армия ко-
торых ездит бесплатно. А 
это и есть скрытый ресурс 
перевозчиков, постоянно 
жалующихся на нерента-
бельность. Известно, что 
только в троллейбусном 
управлении работает 
свыше 1,5 тысячи человек, 
от их бесплатной пере-
возки город недополуча-

ет 75 тысяч рублей в сут-
ки и свыше 20 миллионов 
в год. Плюс столько же 
убытков и от бесплатно-
го проезда автобусников. 
В итоге город недополу-
чает 40 с лишним мил-
лионов рублей в год. Но 
транспортники финансо-
вую брешь, образовав-
шуюся в том числе и от 
перевозки «узаконенных 
зайцев», с позволения го-
родских властей перио-
дически перекладывают 
на кошельки горожан. Так 
почему же трудности с 
содержанием транспор-
та вместе с горожанами 
не должны разделить 
сами транспортники и от-
казаться от бесплатного 
проезда?  

Как-то в троллейбусе я 
стал свидетелем разгово-
ра кондуктора со своей 
приятельницей. Она се-
товала на то, что трудно 
стало выполнять план, так 
как работники админи-
страции ездят бесплатно. 
Думаю, в словах кондукто-
ра сомневаться не прихо-
дится. Что скажет по этому 
поводу нынешнее руко-
водство города? Прежнее 
руководство промолчало.  

Геннадий Иванов, 
Чебоксары

«Это сооружение превра-
тилось в отхожее место, – жа-
луются они. – Особенно невы-
носимо стало по весне, когда 
растаял снег и все нечистоты 
вылезли из-под сугробов. Мы 
не раз обращались в админи-
страцию и города, и района, 
но все бесполезно. Сколько 
нам еще терпеть это безобра-
зие?»

Волонтерский актив «Барбоскин&» выражает благо-
дарность депутату Госсовета Чувашии Владиславу Солда-
тову за поддержку и редакции газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия» за размещение информации о спа-
сенных щенках и собаках. 
Благодаря совместной работе в разных районах ре-

спублики эти брошенные существа находят дом. За по-
следний месяц мы пристроили более 25 щенков. Они не 
остались на улице и не создали проблем людям.
Жители республики, увидевшие публикацию в газете, 

звонят и предлагают помощь, привозят на выставки корм 
и лекарства, знакомятся с нашими подопечными. 
Надеемся, что благодаря совместному проекту бездом-

ные собаки и щенки смогут быстрее обрести дом и любя-
щих хозяев. 

Следующая выставка-пристрой щенков и собак прой-
дёт 15 апреля с 10 до 17 часов в ТЦ « Мега Молл» на 1 этаже.

Дружелюбный Эмир, 
6 месяцев 
Активный и смыш-

леный щенок, средне-
го размера. Вместе 
со своими братьями 
и сестрами был вы-
брошен недохозяева-
ми в мороз на улицу. 

Малыши выживали 
под вагончиком, пока 
их не спасли волонте-
ры. Эмир быстро при-
вязывается к людям, 
гонит прочь дурное 
настроение. Абсолют-
но спокойный пес. К 
другим собакам отно-

сится положительно, 
факт существования 
кошек принимает и 
может с ними дру-
жить. 

Красотка Бетта, 
около 10 месяцев
Метис восточноев-

ропейской овчарки, 
стерилизована. Моло-
дая, жизнерадостная, 
статная. Ее энергии 
хватит на всех. Она 
открыта людям, ста-
нет опорой, защитой 
и просто ярким лучи-
ком. Стерилизована.

Брюнетка Соня, 
9-10 месяцев 
Крепкая красивая 

собачка среднего раз-
мера с хорошими ох-
ранными качествами. 
Любит детей, хорошо 
относится к другим 
животным. Здорова, 
стерилизована. При-
езжайте с ней знако-
миться.

Все щенки здоровы, 
вакцинированы.


